

EL CONSTITUCIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, 40 rs. mensuales, 7 rs. trimestre, 20.—Fuera trimestre, 23.—Tercio que girar contra los suscritores, 25.—Extranjero 40.—Anuncios 25 cént. de real línea del tipo nuevo a los suscritores y 50 a los que no lo sean.—En la primera plana 75 céntimos de real por línea a los suscritores y a los no suscritores un real por línea.—En la sección local y en gacetas 75 cént. línea a los suscritores, y un real a los no suscritores.

ESQUEMAS DE DE DEDUCCION.—En la primera plana y a dos columnas, 100 rs.; a una columna, 50 rs. En la sección local y a dos columnas, 30 rs.; a una columna, 15 rs.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en días 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales. No se devuelve ningún original.

La redacción y administración de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo. Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 33.

Año XIV.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

SABADO 25 DE DICIEMBRE DE 1880.

Número 3.805

SECCION DE RECLAMOS.

OBRA DEL PANTANO DE PUENTES-LORCA.

Se necesitan para estas obras un gran número de buenos oficiales mamposteros. En tal concepto, llamo la atención de los que en nuestra provincia existen, por si desean aprovechar el aviso.

SALUD A TODOS devuelta sin menguantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Trenta y cuatro años de un invariable éxito, curando las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, avaricia de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del vientre, de los bronquios, de la vejiga, del riñón, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. Cateórico Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63.314. Vervant 28 de Marzo de 1886.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, he adquirido la salud, que sólo debo a la virtud de la *Revalenta*.

A. BAUNELIERE, presbítero.
Cura núm. 78.364.—Del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos de 16 años.

Cura núm. 68.171.—Sr. Bachiller en Teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo, a la edad de 84 años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido; predico, confeso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largo, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 reales; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 70 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Alicante, Rodriguez Hernandez, Farmacéutico, calle Mayor, 22.—Ribera Guarner Hermanos, Negociantes, calle Mayor, 32.—Luis Mas y Font, Farmacéutico, Mayor, 4.—Alcoy, Rafael Alonso, Farmacéutico, calle Mayor, 8 y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía, (Limited), Valverpe, 4, Madrid

LIQUIDACION VERDAD.

PERDIENDO DINERO.

Se realizan todas las

EXISTENCIAS DE PAÑERÍA QUE HAY EN EL GRAN BARATO CALLE DE SAN NICOLAS FRENTE A LAS FUENTES.

HAY COMPLETOS SURTIDOS DE

Córtes de pantalón.
Patenes para trajes.
Castores y elasticotines.
Vicuñas y tricots.
Géneros para rosos y gabanes.
Paños para capas.
Géneros para abrigo de señora.
Embozos para capa y chalequería.

LIQUIDACION EN EL

GRAN BARATO, SAN NICOLAS FRENTE A LAS FUENTES.

REALIZAMOS A COMO LAS PAGUEN, A MITAD DE SU PRECIO

Mantones de todas clases y tamaños.

MAS BARATO QUE EN FÁBRICA

Mantas de lana, de algodón y colchas.

A 6 CUARTOS

Tartanes y goingas de cuadros.

A 4 CUARTOS

Pañuelos de percal.

MEDIO REGALADAS

Las zarzuzas y cretonas.

CASI DE BALDE

Las lanas de vestido para señora.

A 4 REALES

Las telas de hilo para colchones de matrimonio, y las de algodón á como el comprador quiera.

VINOS

Se vende el de Valdepeñas á 4 reales botella, el de Jerez, Moscatel, Manzanilla y Málaga de 8 reales en adelante, y el de San Rafael, á 3 rs. botella.

También se venden botellas vacías, cápsulas, tapones y etiquetas, y el rico

jaraba de Horchata, á 10 reales botella de un litro.
Labradores, 17.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Patenes para trajes. Castores y elasticotines. Vicuñas y tricots. Géneros para rosos y gabanes. Paños para capas. Géneros para abrigo de señora. Embozos para capa y chalequería.	Compases. Terrajas. Trincadores. Ficheros. Saca bocanjos. Triangulos. Barrenas. Berbiques. Fermones. Gubios. Poblores. Escuadrillas. Destornilladores. Cuchillas.
--	--

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 43 y 47.

Quincalla.

maletas. Sombrieras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas.	Corta plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Somberrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.
---	---

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 43, 45 y 47, Alicante.

Enrique J. Miró,

Sucesor de Rafael Abad.

San Francisco, 21, Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maquetadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patentes de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torneada con asientos de rejilla legítimos de Venia.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente loza inglesa, alemana y francesa.

Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estufa.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meie Parina.

Máquinas para cocer á mano y á pié. Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Variado surtido de juguetes.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores, y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

GAS DE CORCHO.

Con motivo del alumbrado del Gran Teatro de la Opera de Paris, reconocido insuficiente por todos los que se han ocupado del asunto, y para mejorar el cual se ha concedido para ensayos un crédito de 5.000 pesetas, se ha agitado en Francia una de esas cuestiones que debieron interesar mucho á España, y de las que sin embargo no hay aquí nadie que se ocupe. Decir que alguien ha inventado el gas de corcho no creemos fuera hablar con propiedad, porque destilado el carbon, la madera, los esquitos y demás sólidos líquidos, nadie puede decir que haya inventado el destilar ninguna sustancia que sea destilable. Seria, sin embargo, sobremañera injusto disputar al Sr. Combé d'Alma el mérito de haber suministrado los datos para los cálculos del alumbrado con gas de corcho. Gracias á él puede decirse hoy que la tonelada de aglomerados de corcho produce 500 á 600 metros cúbicos de un gas de una fuerza luminosa mitad mayor que la del carbon. La destilación del corcho es mucho más rápida que la de la hulla, y la depuración del gas, no conteniendo gases sulfurosos, mucho más fácil y económica; así como su mayor fuerza luminosa produce instalaciones menos costosas por lo que hace á gasómetros y canalizaciones para una cantidad igual de alumbrado. Por último, el alquitran que produce el corcho al destilarse se parece bastante al de la hulla, mientras que el residuo final carbonoso vale casi el doble que el de coke; pues aglomerado, es carbon vegetal y no mineral.

Aun con todos estos datos no se nos hace extraño que no se destile el corcho en el extranjero; pero sí lo es sobremañera, el que no se haga el gas de corcho en España, Andujar, Linares Bailén, Ronda, Algeciras, Medina-Sidonia, Arcos, Moguer y otro par docenas de poblaciones entre 10.000 y 20.000 almas, no es dudoso, sino seguro, que se pueden alumbrar con gas de corcho á mucho menos costo que con gas de carbon. En los pueblos que mencionamos y en otros que sería inútil el que nos esforzáramos en traer á la memoria, hay corcho cachizo y residuos de corcho que se abandonan y que pueden acopiarse en cantidad bastante para el alumbrado, á un precio que no pase de 3 pesetas los 100 kilogramos.

Ahora bien: 30 pesetas la tonelada,

con deducción del valor de los residuos apenas deja costo del gas en el gasómetro 6 céntimos de peseta el metro cúbico de un gas, cuyo fuerza luminosa hace que pueda y deba venderse á 60 céntimos, allí donde el gas comun se vendiera á 40. Siendo el precio medio de España para el buen gas de carbon, cuando menos 37 1/2 céntimos de peseta, y siendo el precio de Madrid nada menos que 43 3/4, fácil y justo seria establecer como precio medio del gas de corcho 50 céntimos, lo cual seria inclinar la balanza del lado muy favorable al consumidor del gas.

Es posible, como decimos, establecer en España 30 ó 40 fábricas de corcho, que fueran excelente negocio; pero sería un error suponer ni que se puede establecer un número indefinido, ni que puede llevarse el gas de corcho á grandes poblaciones.

Sobre 10 ó 12 metros cúbicos de gas de corcho por habitante y por año, es lo que debe calcularse el consumo en poblaciones de tercer orden, por manera, que solo donde se vea seguro el tener anualmente 16 toneladas de corcho barato por cada 1.000 habitantes, es donde puede intentarse el alumbrado con esta clase de gas, sin temor de que falte la primera materia.

En todas esas poblaciones que tenemos en la memoria, puede tenerse la cantidad mencionada de corcho dentro de precio práctico; y nos parece que mejor haria el Sr. Combé d'Alma, si tiene dinero y favor, de venir á España á organizar esas 30 fábricas, que en insistir en presentar su alumbrado de corcho en el teatro de la Gran Opera de Paris, para lo cual está autorizado; porque á la corta ó a la larga el alumbrado eléctrico, en una forma ó en otra, será el de la sala y el escenario del Gran teatro.

Y ya que hablamos del corcho, mencionaremos un contrasentido que ocurre con la exportación de dicho producto. Un propietario de Extremadura que para sacarlo de su finca y llevarlo al mercado tiene que pasarlo á Portugal por Valencia de Alcántara para volver á entrar luego por Badajoz, se encuentra con que la aduana de este último punto le exige el derecho de instrucción como si fuera un producto extranjero, á pesar de llevar la guía de la aduana de Valencia de Alcántara, en que consta que el producto ha tenido que dar la vuelta por Portugal á falta de otra vía de comunicación.

Esto demuestra que aquí todo son gangas cuando se trata de la industria ó de la agricultura. Llamamos sobre el particular la atención de quien corresponda. (Gaceta Industrial.)

278

ROMANCES Y COPLAS

y es que el mundo traidor, ciego, ó demente, en su candor, no le dire cinismo, ensalza la maldad y la grandeza si juntas llevan por escudo el vicio.

Mas ya basta en San Ramen de vana filosofía, porque cualquiera diría que eso es tocar el violon. Siga la broms adelante aunque yo esté apabullado, que al fin activo ó cesante, seré devoto constante del consejero de Estado; y devoto vive Dios! á prueba de desengaños... que hace ya más de treinta años, que nos queremos los dos! ¡Bendita sea la amistad que pura refresca el alma! ¡Dios la bendiga! es la calma despues de la tempestad!

1878.

FOLLETON DE EL CONSTITUCIONAL. 277

dibojaba á placer, que el génio es vivo y optimista tambien, cuando la vida, flores, no abrojos, siembra en su camino. ¡Vana quimeral todo ello ilusion fué! la suerte airada realizar no quiso de la esperanza la mentida gloria, y aquel cielo sin nubes, hoy plomizo, su pavorosa luz siniestra esparce mostrando un porvenir triste y sombrío. El pecho en tanto de letal enojoja y rudo torcedor sufre el martirio, que al hado plugo en su fallar terrible que la existencia acabe en el olvido. Y así terminar debe el torpe imbecil, que insensato y traidor á sus amigos, ni supo de virtud fingir alardes ni andaz mestrase en su impudencia altivo! ¡Que mporta al mundo que falaz justicia inspirada tan solo en un capricho, que la maldad con su resuelo infame y la envidia y el odio han producido, en su fallo traidor mancille la honra de quien honrado siempre y noble y digno de la virtud idolatra constante sin el rumbo torcer, siguió el camino? Necio, imbecil, y mas llamarse debe al que reserva en su conciencia vivo, el sentimiento del deber que guia por el aspera senda del destino...

SOBRE MESA.

Las paredes giran en torno de mí, aumentan las voces y el ruido sin fin que en la estancia causan mil voces y mil, Champagne apurando y lágrima y Rhin... dejadme gozar dejadme sentir, que el alma anhelante se eleva de aquí, de goces ansiosa risueña y feliz.

Quiero de un vegnero la esencia absorber, y del rico moka diez tazas y cien, arroyos que corran

Alicante 25 de Diciembre de 1880.

LA BUENA NUEVA.

Las armas romanas habían sojuzgado á todas las naciones del mundo conocido, las cuales, con sus forzada sumisión, habían perdido su nacionalidad y sus virtudes. Todo el universo se postraba humilde ante el hierro conquistador del pueblo rey, y esta humillación universal había hecho desaparecer de la tierra aquellos primitivos destellos de virtud y moralidad que al través de los errores de sus falsas religiones conservaban los pueblos, como un recuerdo de la Ley Natural dictada al hombre por el supremo Hacedor, á su salida del Paraíso.

Los sacerdotes de los falsos dioses ostentaban la soberbia y engrandecimiento que producen los honores y riquezas, que les prodigarán el fanatismo é ignorancia de los pueblos y la política de los reyes y caudillos, que se hacían pasar entre el vulgo como de origen divino, y se cuidaban más de disfrutar como sibaritas de las comodidades de su estado que de interpretar á favor de la moral pública los símbolos, alegorías é imágenes de que se componían unas religiones, presentadas las más veces á la vista de pueblos corrompidos, como estímulos de sus propias pasiones. Ya no existía la sabiduría de los sacerdotes egipcios que habían hecho entrever grandes verdades en las iniciaciones de sus misterios; ya no resplandecía Grecia con sus virtudes cívicas, con sus sabias instituciones, con sus artes, ni con sus filósofos. Los escribas y fariseos del pueblo de Israel habían desfigurado con sus vicios y con sus falsas prácticas los preceptos del Decálogo; y la religión de Moisés y de los profetas, no tenía fuerza alguna para contener los desarreglos á que se había entregado el pueblo escogido.

Todos los pueblos de la tierra gemían bajo el yugo de la tiranía: el fanatismo, la superstición, las malas pasiones y todos los vicios, embrutecían el alma del hombre, y el pobre espíritu humano se hallaba degradado en todas partes. Roma hacía pesar su férreo yugo sobre los pueblos, y ella misma dominada también por sus propios vicios, sáciada de poder y de riquezas, se encontraba sometida á su vez á la voluntad y al capricho del más sagaz

de sus propios hijos. Este había hecho callar por todas partes el estruendo de las armas, porque no tenía ya enemigos osados y fuertes á quienes combatir y vencer. Una paz sepulcral reinaba en todas partes, y en todas las naciones había desaparecido el patriotismo, la libertad y las virtudes morales: el egoísmo, el desenfreno de todas las pasiones pequeñas, mezquinas é individuales, hacían del universo un inmenso caos de corrupción, aumentado por el desprecio total de la filosofía, por el olvido de las leyes y buenas costumbres de otros tiempos, por las supersticiones paganas, y por la más ciega ignorancia del verdadero bien.

Solo existía firme y constante la omnimoda voluntad de un déspota, á la cual estaba sometido el universo degradado; y el universo sufría su humillación en medio de la embriaguez y embrutecimiento que produce en el hombre, el báquico desenfreno de sus pasiones y el inmoderado goce de los placeres materiales á que lo arrastraba la política infame de los que le encadenaban.

Entonces apareció en el firmamento un astro nuevo, brillante y resplandeciente, y la verdadera sabiduría y poder de la humanidad, simbolizados en los magos que residían en las misteriosas regiones del Oriente, presintieron un grande y singular acontecimiento. Guiados aquellos sábios por el astro, se dirigieron á Judea y reconocieron y adoraron al Niño-Dios que acababa de nacer humilde, entre las ruinas de un pobre edificio y en un miserable establo del ignorado lugar de Belén, de una mujer bella. Virgen é inmaculada. El que aparecía como padre y único protector de aquel Niño, era el artesano José, símbolo de la verdad, del trabajo y de la industria humanas; los que calentaban con su aliento los tiernos, desnudos y ateridos miembros del sagrado recién-nacido, eran un buey y una mula, símbolos de la agricultura en todas las regiones de la tierra; los que acudían á adorar aquel prodigio y á presentarle sus ofrendas, sencillos pastores con sus rebaños, imagen de la humanidad regenerada....

Los cielos se abrieron, y el más grande y armonioso *Hossana* saludó á la tierra por medio de los miles de ángeles y espíritus celestes que rodean el gloriosísimo y esplendo-

roso trono del Eterno. El Hombre-Dios acababa de venir al mundo, cumpliendo las predicciones tantas veces repetidas de los profetas del pueblo escogido, y de las Sibilas de las demás naciones.

Una nueva era de libertad, de felicidad y progreso se abría al hombre con la doctrina santa que iba á aparecer en la predicación, vida y muerte de su Redentor, el cual venía á dar con ellas lecciones á sus discípulos y ejemplos á los mártires de su fé. El mundo todo sin distinción de pueblos y regiones iba á conocer ya las verdaderas bases de una moral santa y salvadora que debería hacer caminar á la humanidad por la vía del progreso hácia el verdadero fin para que fué creada. El hombre iba á conocer el sentido genuino de estas palabras mágicas: «fraternidad, igualdad, humanidad, caridad, libertad.» Iba á saber que todos somos hermanos é hijos de un mismo Dios, que todos somos iguales ante el Padre universal, que la soberbia humana es un vicio, y la humildad, virtud que debe contrarestarla; que la caridad hácia el prójimo era una necesidad de las almas virtuosas, una obligación que contraía el hombre al nacer, á favor de sus semejantes, y que al ejercitarla debía hacerlo sin ostentación, sin pretensiones, y solo con la mira de satisfacer una deuda, de purificar su alma y de hacerse digno de la benevolencia de la Misericordia Divina; que la libertad era el don más grande, más sagrado, más apreciable que el Sér Supremo había hecho á nuestra naturaleza, y que nadie en la tierra podía sin contravenir á sus más altos decretos encadenar nuestro espíritu y arrastrarlo por la vía de la superstición al fanatismo.

¡Oh día grande! ¡Día de adoración y de ventura! Día que se celebra con júbilo después de diez y nueve siglos en todos los ámbitos de la tierra, porque á todas partes ha llegado ya el conocimiento de tu historia! Día que á medida que va avanzando el progreso instintivo de la humanidad en la tierra, las generaciones futuras honrarán más y más estendiéndose en el mundo la Santa Doctrina de nuestro Divino Redentor.

¡Día grande! Nosotros te saludamos, y celebramos en nombre de la sociedad humana, los Sagrados misterios que encierras, repitiendo aquellas palabras con que los es-

piritus querúbicos anunciaron la buena Nueva. Gloria á Dios en las alturas, y paz á los hombres de buena voluntad.

No habiendo introducido la Comisión provincial, alteración alguna en la costumbre de agasajar en los días de Pascua á los acogidos en los Establecimientos de Beneficencia de esta capital, excusado es decir que huelga lo que, con las oportunas salvedades digimos ayer en nuestro artículo editorial, en vista de lo que había consignado un colega.

Mucho celebramos que no se haya confirmado la noticia de que nos hicimos eco, por más que nos fuese duro creer que se hubiese adoptado un acuerdo que no cabe en personas de piadosos sentimientos.

Como era de esperar, dadas las justas simpatías de que gozaba en esta capital y en los campos circunvecinos, de muchos de cuyos moradores era una verdadera providencia, el Excmo. Sr. D. Carlos de Aguilera Santiago Perales, el funeral que por el eterno descanso de su alma se celebró anteayer en la parroquia de Santa María, atrajo una numerosísima concurrencia, en que se hallaban representadas todas las clases sociales, figurando en primer término cuantas personas de alta significación constituyen los círculos oficiales y privados entre nosotros.

Como digimos al transmitir la triste noticia de la muerte, casi repentina, de tan apreciable persona, todos los que en Alicante tenían el honor y la satisfacción de conocer sus relevantes cualidades, experimentaron una sincera pena. Y al consagrar la familia del señor Marqués de Benalúa, el primer funeral al sér que tanto amaba, era natural que se apresurasen á honrar la memoria de tan distinguido patricio, no solo sus numerosos amigos, sino también todos aquellos que le debían gratitud en todos conceptos; así es, que las honras fúnebres que tuvieron lugar el jueves último, revistieron gran solemnidad, tanto por la pompa con que habían sido dispuestas como por el gran número de personas que elevaron sus preces al Eterno por el alma del finado.

El señor marqués de Benalúa, era uno de esos hombres que saben emplear su fortuna enjugando lágrimas y amparando al desvalido; por cuya razón, ni el hidalgo pueblo alicantino, ni muchos habitantes de la huerta, olvidarán jamás el nombre del Excmo. Sr. D. Carlos de Aguilera.

Vivimos en Jauja; y sinó digánelo nuestros estimados colegas conservadores, que todos los días escriben largos artículos con el pro-

pósito de demostrar, que hasta que el Monstruo de la edad presente ascendió á la cumbre, del Olimpo gubernamental, en España no había existido progreso, ni administración, ni moralidad.

Y si los argumentos de los periódicos que viven á la sombra del poder no bastasen á patentizar tales verdades, bastaría con leer lo que nos decía en su último número un colega de la Côte.

Hé aquí sus palabras.

«Casi todos los periódicos de Madrid han publicado ayer la siguiente noticia:

«Al abrir la Caja reservada de la Administración económica de esta provincia, los jefes echaron ayer de menos 50.000 pesetas en billetes del Banco, justamente uno de los varios paquetes que por valor de esa suma contenía la Caja.

El hecho apareció tan inexplicable para todos, cuanto que al hacer el saqueo el arqueo no resultaba falta alguna, y sabido es que esa Caja tiene tres llaves, cada una de las cuales conservan el jefe económico, el de intervención y el de caja, quienes no notaron ayer señal alguna de violencia.»

Lo inexplicable, por lo inverosímil, es que después de cerrado el local donde se custodian las Cajas, haya habido quien penetrara en el mismo, burlando la vigilancia del centinela, y se dedicase tranquilamente, y sin ser visto ni sentido, á escamotear un paquete de billetes que en una de aquellas se había depositado el día anterior.

Tanta habilidad hay que conceder al que sin violentar tres cerraduras abrió una caja de hierro, cuya tapa para ser levantada reclama la fuerza y el auxilio de dos hombres cuando menos, como conciencia hay que suponerle, puesto que se contentó con sustraer 10.000 duros, cuando pudo apoderarse cómodamente de las respetables sumas que en billetes y en metálico en ella existían.

Pero lo más singular del caso es que el autor de este verdadero *tour de force* no se ha aprovechado de su rara habilidad, toda vez que apelando al mismo ingenioso procedimiento que puso en práctica para escamotear las 50.000 pesetas, tuvo medios de restituirlas sin que lo notasen los claveros.

Así lo indica *La Correspondencia* en las siguientes líneas:

«Dice un colega que al abrirse ayer la caja de tres llaves de la Administración económica, los jefes echaron de menos un paquete de billetes de Banco.

Es cierto; pero hoy podemos asegurar que no falta ni un solo céntimo en la caja de la Administración.»

¡Si será *lástima* el irregularizador!»

Y si el suelto anterior no es bastante para probar que vimos en el mejor período histórico posible, ó sea en una época de omnimoda libertad, hé aquí otro suelto que hallamos en otro colega de Madrid.

«Nuestro estimado colega *La Unión* ha sido condenado por su última denuncia en veinte días de suspensión.

Letamos este sensible descaluce del procedimiento dirigido contra el diario democrático, cuando recibimos el oficio del fiscal de imprenta propietario, que, apenas restablecido de su dolencia, ha entrado en el ejercicio de sus

de rom quiero ver,
que el númen del génio
abrásese mi sien,
y quiero feliz
cantar y beber...
rebozen las copas
de rubio Jerez
la senda marcando,
que lleva al Eden!...

AL SEÑOR

D. RAMON DE CAMPOAMOR,

EN SUS DIAS.

Desde la zona tórrida en que vivo,
cembrado el suelo de candente arena,
y aspirando constante remolino
de polvo abrasador que seca y mata
las tiernas flores y el gigante olivo,
A San Ramon de mi amistad constante
la pura esencia y la expresión envío.
¡Cinco lustros hará terrible fecha,
que allá de Fabrager entre los tilos
de esperanzas heuchidos, de ilusiones
con fé serena y corazón de niños,
por S. Ramon brindábamos alegres
reyes del porvenir, varios amigos;
y soñando venturas y grandezas
la juventud en su feliz destino,
de lo futuro los velados tintes

funciones desplegándolas contra el mismo colega. El oficio dice así:
 «El número 621 del periódico que se publica en esta capital con el título *La Unión*, correspondiente al día de hoy, ha sido denunciado por esta fiscalía al tribunal de imprenta por el artículo que inserta en la plana primera, columnas primera, segunda y tercera, que empieza con las palabras *La defensa*, y concluye con la «Absolución.»
 Lo que comunico á V. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde á V. muchos años. Madrid, 21 de Diciembre de 1880.—Andrés Blás.»

Excusado es decir que sentimos los percances ocurridos á *La Unión*, y celebraremos sea satisfactoria la sentencia de la segunda denuncia, haciendo además votos porque no sea denunciado por tercera vez antes de que se resuelva el segundo tropiezo.

En la nueva organización que el actual jefe económico ha dado á la Secretaría de la Administración, datándola de personal suficiente para el exacto despacho de los servicios, ha merecido la distinción de ser nombrado secretario, nuestro querido paisano y apreciable amigo D. Pedro Irlas Bossio.

Damos al Sr. Irlas nuestra cumplida enhorabuena por la tan honrosa como merecida confianza que inspira á su nuevo jefe.

NOTICIAS GENERALES.

El directorio de nuestro partido acordó el jueves que la junta de senadores y diputados tenga lugar el día 30 antes de la hora señalada para la apertura de las Cortes.

—Bolsin.—En el del jueves por la noche quedó el consolidado á 21 85 al contado, y fin de mes, dinero, tendencia dudosa.

—Los presos de las cárceles del Saladero y de mujeres recibieron el miércoles donativos en dinero y en prendas de vestir que les hizo la Junta de cárceles.

—La *Unión Vasco Navarra* del 16 ha sido denunciado.

—Veinticuatro vapores cargados de granos que se dirigían al Canadá, están detenidos por los hielos en el lago Michigan. Las comunicaciones con aquel país se hallan interrumpidas.

El señor marqués de la Vega de Armijo recibirá esta tarde á comer en su casa á algunos hombres políticos; entre otros están invitados los señores generales Jovellar, marqués de Mirasol, Ruiz Gomez, D. Emilio Santos y Pastor y Magan.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 22.—El viroy de la India inglesa continúa enfermo de bastante gravedad.

Las últimas noticias del Afghanistan dicen que reina una espantosa anarquía en aquel país.

Las tropas del emir Ayub-Khan se han amotinado porque no les pagaban sus soldadas, entregándose al pillaje.

Varias tribus están en abierta rebelión contra el emir, negándole obediencia.

Paris 22.—Las inundaciones en las cercanías de Cherburgo han causado bastantes desgracias materiales.

Hoy se ha vuelto á reunir la comisión de la Cámara de diputados que entiende en la cuestión de grados de la marina.

La mayoría de esta comisión está en desacuerdo con el ministro del ramo.

Nueva York 22.—Varias casas de comercio de Chicago y San Luis, que se dedicaban á la compra y venta de cereales, se han declarado en quiebra.

La causa de esta ha sido la repentina baja que han tenido los trigos, hallándose con grandes existencias de dicho artículo.

Los pasivos ascendían á cantidades considerables.

Paris 22.—El Senado ha aprobado definitivamente el presupuesto de gastos con las cifras fijadas por la Cámara de diputados.

GACETILLAS.

Teatro Principal.—La concurrencia que acude á nuestro coliseo sigue siendo cada día mas numerosa y con motivo de hallarse en las fiestas de Pascua es natural que aumente como ocurre todos los años.

Ayer eran ya muchos los pedidos de localidades que se hicieron en contaduría, lo cual nos hace suponer que tanto esta tarde como esta noche, nuestro espacioso coliseo presentará ese agradable aspecto que ofrece cuando se halla completamente lleno.

Esta tarde se pondrá en escena la preciosa zarzuela en tres actos *Las campanas de Carrion* terminando el espectáculo con un baile.

La entrada general será á 2 reales. Por la noche se ejecutará la gran zarzuela en cuatro actos *Los Magyares*, y la entrada general será á 3 reales.

Mañana domingo como decimos en otro lugar, se ejecutarán, por la tarde, *Las dos Princesas*, y por la noche *La Marsellesa*.

Parece imposible.—Que atravesamos una época azarosa, es indudable; que la miseria reina entre las clases que libran su existencia del trabajo, es un hecho; pero que esto, no obstante, se gastaron ayer en nuestro mercado muchos miles de duros, es también evidente.

Los turreños que en mayor número que en años anteriores han acudido en el presente á la capital, han expendido los muchos quintales de tan delicioso dulce que habian puesto á la venta, siendo pocos los que hoy conservan algun residuo de su venta.

Los expendedores de carne que pusieron á la venta cuádruples reses que de costumbre, no conservan hoy ni un solo kilo de tan caro artículo.

Lo propio puede decirse respecto á los embutidos de cerdo, y en cuanto á las aves han desaparecido de la vía pública los regimientos *galos* y de *pavia* que invadían calles y plazas atrojando al vecindario con sus cacareos.

Excusado, es decir, que las batatas de Málaga, las uvas de Jijona, los dátiles de Elehe y el cascajo que ocupaban, no solo todos los puestos del mercado, sino también gran parte de las calles de San Fernando y de Roger, han sido arrebatados materialmente de los puestos que ocupaban sin que los compradores se hayan arredado ante el alto precio de esos artículos de Noche Buena.

Y es que la humanidad aunque ayuna todo el año no se resigna á renunciar al banquete tradicional con que la cristiandad celebra el natalicio del Redentor del mundo, y hé ahí la causa porque apesar de la escasez que experimentan las clases desheredadas se gastaron ayer en nuestro mercado muchos miles de duros.

Es notorio que la naturaleza ofrece los remedios con las enfermedades, y, por lo tanto, la ciencia tiene la misión de descubrir esos remedios. No siempre lo hace, por desgracia, y así consignamos con cierto orgullo uno reciente y de grande importancia, porque se dirige á todas las personas que sufren.

Después de muchos ensayos, hechos en los hospitales de París por curas muy numerosas, hasta en casos desesperados, podemos afirmar que las Cápsulas de aceite creosotizado, del doctor G. Fournier, constituyen un remedio de positiva eficacia contra la tisis, constipados, bronquitis, tos, catarros, etcétera. Exigir la faja con la firma: Doctor G. Fournier.

Atestaciones de médicos acerca del empleo de las Cápsulas de aceite creosotizado del doctor G. Fournier.

Octubre 30.—He empleado vuestras Cápsulas de aceite creosotizado en muchos enfermos atacados de bronquitis tuberculosa. Bajo la influencia de esta preparación, he visto desarrollarse el apetito, disminuir la tos y ser menos abundante la secreción bronquial.—Doctor Blanchet.—A Ramprouse (Dese Sévres).

Octubre 30.—Estoy convencido que las cápsulas de creosota de aya son un excelente medicamento en el primer grado de la tisis.—Empleadas en el hos-

pital de San Antonio en el servicio del profesor Brouaudel, han dado maravillosos resultados, á pesar de estar administradas en sitio poco á propósito.—Doctor Bonnaillie, Dailhou, Aveyron.

La naturaleza es el mejor químico y sus aparatos para nutrir al cabello son sorprendentemente completos; pero sus funciones están interrumpidas por cieus motivos.

En la sociedad civilizada pocas veces se tiene plena libertad, las modas vienen á estorbar la regularidad de sus operaciones. Las cabezas de las señoras por ejemplo se cubren algunas veces con géneros calientes, otras veces sin protección alguna. Frecuentemente las untan con composiciones que dañan ó matan la vitalidad del pelo.

Un tónico vegetal puro y suave que se asimila con los fluidos animales que dan color y vigor á las fibras, es la única cosa necesaria. *El Tónico Oriental* para el cabello llena estas necesidades completamente, y preservará, fortalecerá, y dará brillo y espesura al pelo cuando todas las otras preparaciones no producen el efecto deseado.—328.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Aproveers.—En el acreditado almacén, propio de nuestro amigo don E. Aquilina, calle de San Nicolás, número 14, encontrarán los aficionados Altramuzes Sevillanos superiores.

Avellanas id., id.
 Bellotas de las mejores clases.
 Castañas de la vera y otros artículos propios de estos días. También encontrarán Harinas superiores, legítimas de Jijona.

Id., id., de Candeal puro.
 Id., id., de Trigo fuerte de todas clases.

Id., Francesa, marcas COS.
 Id., id., id., FBD,
 Habichuelas francesas de lo mas superior, etc., etc., etc.

Magnifico queso Holandés legítimo, á 22 rs. la pieza de 3 1/2 á 4 libra.

Sastrería Alicantina de Verdú y Mallonda, Princesa 26.

Se confeccionan trajes en géneros de Sabadell, Tarrasa y Extranjero á los precios siguientes:

Un traje de pates, 220 reales.—
 Levitas de 260 rs. en adelante.—
 Rusos 240 rs. idem.—
 Capas de 220 rs. idem.—
 Capas Carrik de 260 reales idem.

Llamamos la atención de nuestros abonados sobre el anuncio que antecede, en el cual verán la gran rebaja que se ha establecido en las prendas de vestir, de invierno, que en él se indica. Pudiendo añadir que dichas prendas se confeccionan con arreglo á los últimos

figurines y con el gusto que tienen acreditado los dueños del establecimiento á que nos referimos, los cuales emplean géneros que reúnen las condiciones de tener una excelente vista y de ser de gran duración.

SECCION LOCAL.

JUNTA PROVINCIAL DE AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE ALICANTE.

Se saca á pública subasta el día 28 del corriente, á las doce de la mañana, el arriendo por un año del almacén Refugio del Muelle, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría de la Junta de Agricultura Industria y Comercio.

Alicante 24 de Diciembre de 1880.—El Ingeniero Secretario, B. Carretero.

LINEA PENINSULAR

ARMADOR E. GROSOS. HAVRE.

Esta compañía tiene establecido un servicio de vapores entre Havre, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, para el transporte de pipas vacías, siendo su flete desde París (estacion) hasta Alicante (bordo) el de 9 francos por pipa.

Para retener flete, dirigirse á Mr. E. Grosos, 3 rue Edouard Larue, Havre.—29 rue Bergero, París.

Agente en Alicante, Juan Ramos.

SECCION DE ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Grandes funciones para hoy y mañana 18 y 19 de abono.—Por la tarde.—La zarzuela en tres actos, *Las Campanas de Carrion*.

Terminando con un bonito baile. Entrada general 2 rs.—A las tres en punto.

Por la noche.—La zarzuela en cuatro actos, *Los Magyares*.
 Entrada general, 3 reales.—Media 2 idem.—A las ocho.

Para mañana Domingo.
 Por la tarde.—La zarzuela en tres actos, *Las dos Princesas*.

Terminando con un bonito baile. Entrada general 2 rs.—A las tres en punto.

Por la noche.—La zarzuela en tres actos, *La Marsellesa*.
 Entrada general, 3 reales.—Media 2 idem.—A las ocho.

Imprenta de Antonio Reus.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VERDADERA ECONOMIA ESTÁ EN LA

Pañería y Sastrería Catalana,

calle Mayor, número 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Se acaban de recibir grandes novedades para la temporada de invierno, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros, sea Tricots, Gargas, Chaviots, Vi-
 cuñas y todos cuantos géneros se deseen en el ramo de pañería.

Pudiendo confeccionar en esta casa todas cuantas prendas se le encarguen con prontitud y esmero.

CALLE MAYOR NÚMERO 20.

Cuidado con las falsificaciones.



Único sucesor de los Carmelitas
 PARIS, 14, Rue de l'Abbaye, 14, PARIS.

Contra la Apeoplejia, el Cólera, Mareo, Flatos, Desmayos, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc. Véase el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exíjase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.—Exíjase la firma de: Boyer

Por mayor, para España y colonias, Agencia franco-española, Sordo, 31, Madrid.

AGUA FIGARO
 La mejor tintura para cabellos y barba.
 La mas fácil de emplear, sin lavado.
 1 Btl. Bonne Nouvelle, Paris.
 Madrid, Suredra, Sordo, 31.
 Alicante, Guillen Marin, Mayor, 16.

Café Nervino Medicinal
 MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.
 Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.
 —En Alicante, farmacias de Soler, plaza de San Cristóbal, 11, y Bellido, Isabel II.
 Dr. Morales.—Carretas, 39, principal.—Madrid.

JARABE PECTORAL BALSAMICO
 DE TOSES
 POR REBELDES Y CRÓNICAS QUE SEAN.
 D. José Gadea Prò, Farmacéutico,
 San Francisco, 26, ALICANTE.
 Consultar los prospectos que acompañan los frascos.

Gran surtido de ferreteria
 Pernios de todos tamaños.
 Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
 Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
 Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
 Picaportes para ventanas y vidrieras.
 Carraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que nos ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
 Antonio Allen Lopez, calle Mayor, números 13 y 17, Alicante.

AGUA DE LOECHES
 LA MARGARITA.
 Premiada con medalla en la Exposición de Paris de 1878.
 Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sifilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruación. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporción. Es el purgante más barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella.

